

1 Million AI Talents

مليون موهبة في الذكاء الاصطناعي

by Microsoft starting from April 2025

مع «مايكروسوفت» بدءاً من إبريل 2025

In alignment with the vision of H.H.Sheikh Hamdan bin Mohammed, Crown Prince of Dubai, Deputy Prime Minister, and Minister of Defence, to train one million people in AI, we are delighted to announce the launch of a government-wide program. This initiative, developed in partnership with Microsoft, is tailored to empower government employees and represents an initiative specifically designed to develop the capabilities in alignment with their roles.

تماشياً مع إعلان سموّ الشيخ حمدان بن محمد بن راشد آل مكتوم، ولي عهد دبي، نائب رئيس مجلس الوزراء وزير الدفاع، عن مبادرة تهدف إلى تأهيل مليون شخص بمهارات الذكاء الاصطناعي في دولة الإمارات بحلول عام 2027، وبالتعاون مع شركة «مايكروسوفت» العالمية، يسرنا الإعلان عن البرنامج الذي سيقدم على مستوى القطاع الحكومي والذي يمثل مبادرة مصممة خصيصاً لتطوير قدرات كافة الموظفين الحكوميين بما يتناسب مع أدوارهم وتخصصاتهم.



In-person and Virtual Tracks المسارات الحضرية والافتراضية

مسار أكاديمية
القادة
Leader's Academy

رواد الذكاء
الاصطناعي
AI for Champions

أكاديمية الذكاء
الاصطناعي
AI Academy

المسار
الشامل
AI for Everyone

المسار الشامل AI for Everyone

Starting April 2025

بدءاً من إبريل 2025

The AI for Everyone track targets all government employees and is tailored to provide support based on their needs, unlocking the power of AI and Microsoft 365 Copilot to drive innovation, efficiency, and growth across our government. Over the course of this program, you'll discover how AI can be a catalyst for transformation, learn about successful AI implementations across various roles, and explore practical applications that can be customized to each challenge. The goal is to inspire, enabling you to envision how AI can enhance your productivity.

يستهدف المسار الشامل كافة موظفي الحكومة وصمم خصيصاً لدعم الموظفين حسب أدوارهم الوظيفية ومتطلباتهم المهنية ويهدف المسار إلى استكشاف إمكانيات الذكاء الاصطناعي وأدوات «مايكروسوفت» لدفع الابتكار ورفع الكفاءة وتسريع تبني الذكاء الاصطناعي في الحكومة وتسخير التقنيات الرقمية لتحقيق التحول الرقمي الشامل ومعرفة تطبيقات الذكاء الاصطناعي الناجحة في مختلف القطاعات واستكشاف التطبيقات العملية التي يمكن استخدامها لمواجهة التحديات التي يمكن أن يواجهها الموظف في مهامه اليومية وإلهام التغيير وتعزيز الإنتاجية والكفاءة من خلال الذكاء الاصطناعي.

The AI for Everyone course outline (1 Day only):

الخطة الدراسية للمسار الشامل (يوم واحد فقط):



رواد الذكاء الاصطناعي AI for Champions

Starting April 2025

بدءاً من إبريل 2025

This track is designed to equip Subject Matter Experts, who bridge the gap between beginners and technical teams with foundational AI and machine learning.

Participants apply this knowledge in a design thinking workshop to develop AI solutions that address real business challenges. The track also offers the opportunity to engage with the latest technologies, benefit from hands-on experiences and case studies, and enhance the adoption of AI in various fields.

يستهدف مسار رواد الذكاء الاصطناعي الخبراء الذين يشكلون حلقة وصل بين المبتدئين والخبراء التقنيين، من خلال تزويدهم بأساسيات التقنيات الحديثة كالذكاء الاصطناعي وتعلم الآلة.

سيطبق المشاركون هذه المعرفة عملياً خلال ورشة عمل تعزز التفكير التصميمي لتطوير حلول ذكاء اصطناعي تعالج التحديات الذي يشهدها العالم الواقعي كما يوفر للمشاركين فرصة للتفاعل مع أحدث الابتكارات وآخر مستجدات التقنيات، والاستفادة من تجارب عملية ودراسات حالة تُثري معرفتهم وتمكنهم من تطبيق الذكاء الاصطناعي بفعالية في مجالاتهم المختلفة.

The AI for Champion course outline (3 days):

الخطة الدراسية لمسار رواد الذكاء الاصطناعي (3 أيام):

تطوير تطبيقات الذكاء الاصطناعي التوليدي في بوابة «أزور»
Develop generative AI apps in Azure AI Foundry

ورشة عمل التفكير التصميمي - حالات استخدام الذكاء الاصطناعي
Design Thinking Workshop - AI Use Case Factory

أساسيات الذكاء الاصطناعي في «مايكروسوفت أزور»
Microsoft Azure AI Fundamentals

🕒 9:00 AM - 4:00PM

📍 In-Person

🕒 9:00 صباحاً - 4:00 مساءً

📍 حضوري

أكاديمية الذكاء الاصطناعي AI Academy

Starting April 2025

بدءاً من إبريل 2025

The AI Academy track targets executives and spans over two weeks. It has been specifically designed to meet global requirements and changes.

The track aims to simplify AI concepts, enhance decision-making processes, and accelerate development to achieve the goals of the participants' organizations in AI. Additionally, it offers online self-learning options to deepen participants' understanding of AI and provide the necessary support for its use in developing their work models.

يستهدف مسار أكاديمية الذكاء الاصطناعي التنفيذيين ويمتد على مدى أسبوعين وتم تصميمه خصيصاً ليناسب المتطلبات والمتغيرات العالمية.

يساعد المسار على تبسيط مفاهيم الذكاء الاصطناعي وتعزيز عمليات اتخاذ القرار وتسريع رحلة التطوير في مجال الذكاء الاصطناعي ما يعزز التكامل في تحقيق أهداف جهات المنتسبين في مجال الذكاء الاصطناعي كما يوفر المسار خيارات التعلم الذاتي عبر الإنترنت لتعميق معرفة المنتسبين بالذكاء الاصطناعي وتوفير الدعم اللازم لاستخدامه لتطوير نماذج عمل جهاتهم المختلفة.

The AI Academy course outline (10 days):

الخطة الدراسية لمسار أكاديمية الذكاء الاصطناعي (10 أيام):

هاكاثون أكاديمية الذكاء الاصطناعي
AI Academy's Hackathon

تطوير كوبايلت باستخدام «أزور آي ستديو»
Develop copilots with Azure AI studio

مقدمة في الذكاء الاصطناعي على منصة «أزور»
Intro to Generative AI & Azure AI

هندسة الذكاء الاصطناعي
AI-102 - AI Engineer

تسريع تطوير التطبيقات باستخدام «كوبايلوت جيت هب آي زي 2007»
App development using GitHub Copilot (AZ-2007)

🕒 9:00AM - 4:00PM

📍 Coders HQ, Dubai

🕒 9:00 صباحاً - 4:00 مساءً

📍 مقر المبرمجين، دبي

مسار أكاديمية القادة Leader's Academy

Starting April 2025

بدءاً من إبريل 2025

The Leaders track targets government leaders to enhance the decision-making process for those responsible for managing the adoption of AI.

The track covers the potential of AI in the government sector, learning how to build trust while considering challenges. It also addresses government sector services that can be developed and accelerated using AI, as well as how to design Chatbots to enhance communication with the community and provide better services.

يستهدف مسار القادة قادة الحكومة لتعزيز عملية صناعة القرار للمسؤولين عن إدارة اعتماد الذكاء الاصطناعي والذكاء الاصطناعي التوليدي ودمج هذه التقنيات في سير العمل.

ويتناول المسار إمكانات الذكاء الاصطناعي في القطاع الحكومي وتعلم كيفية تعزيز الثقة في التقنيات وأخذ التحديات في عين الاعتبار في الوقت نفسه كما يتناول خدمات القطاع الحكومي التي يمكن تطويرها وتسريعها باستخدام الذكاء الاصطناعي التوليدي وكيفية تصميم روبوت المحادثة مع المساعدين الافتراضيين لتعزيز التواصل مع المجتمع وتقديم أفضل خدمات حكومية .

The Leaders Trackcourse outline (1 day only):

الخطة الدراسية لمسار القادة (يوم واحد فقط):

أفكار الذكاء الاصطناعي التوليدي
GenAI Idea Factory

الذكاء الاصطناعي والموارد البشرية
AI Powered HR

الاستمرار في الابتكار في ظل التطور المتسارع
Innovation at the Speed of AI

أخلاقيات وحكومة الذكاء الاصطناعي
Ethics and Governance of AI

التحول الرقمي الشامل في العمل الحكومي
Transform Government Work Models with AI

🕒 10:00AM - 2:00PM

📍 Emirates Towers, Dubai

🕒 10:00 صباحاً - 2:00 مساءً

📍 أبراج الإمارات، دبي



في السنوات الأخيرة تسارع تطور الذكاء الاصطناعي، حاملاً العديد من الفرص للدول والحكومات التي تحسن توظيفه، والتحديات للذين لم يستطيعوا مجاراته، وتطلب الأمر خطط عمل سريعة الإنجاز ومواكبة للمتغيرات السريعة في مجال التكنولوجيا و الذكاء الاصطناعي.

سمو الشيخ حمدان بن محمد بن راشد آل مكتوم

ولي عهد دبي، نائب رئيس مجلس الوزراء، وزير الدفاع، ورئيس المجلس التنفيذي لإمارة دبي

In recent years, the evolution of **Artificial Intelligence** has accelerated, presenting numerous opportunities for nations and governments adept at utilising it, while posing challenges to those unable to keep pace. This has necessitated swift and adaptive action plans responsive to rapid changes in technology and **Artifiial Intelligence**.

H.H. Sheikh Hamdan bin Mohammed bin Rashid Al Maktoum

Crown Prince of Dubai, Deputy Prime Minister, Minister of Defence, and Chairman of The Executive Council of Dubai



مكتب وزير دولة للذكاء الاصطناعي
والاقتصاد الرقمي وتطبيقات العمل عن بعد

MINISTER OF STATE FOR ARTIFICIAL INTELLIGENCE,
DIGITAL ECONOMY & REMOTE WORK APPLICATIONS OFFICE

